EN MARCHALA NUEVA LINEA DE NUESTRO PARTIDO

pular.

y el trabajo se resuelvan pa_ un buen esfuerzo para asimi,

El movimiento obrero cos_ I derse cordialmente - pero terricense va a entrar en una siempre en un plano de jus_ nuevo etapa de su vido. Esa ticia para las masas trabaja_ nueva etapa se ha iniciado doos y para la Nación - con con el primer Congreso extra_ ls compañías norteamerica_ ordinario de Vanguardia Po. nas y con los capitalistas na. cionales.

El Congreso de Vonguardia | Los onteriores acuerdos declaró: que el Partido debe_ tomados en vista de la nue rá esforzarse de ahora en ade va política mundial trazada lante por fortalecer la unidad por las potencia democrátinacional, entendiendo esa uni cas en las Conferencias de Te dad, como colaboración de las herán - requerirían, para su fuerzas progresistas del país; ejecución, un período prepara que la colaboración debe bus_ orio muy delicado. Los diri_ carse, más que en el campo gentes obreros, y los trabaja. político en el campo de la pro fores mismos, acostumbrados ducción; que con ese objeto, a resolver los problemas del el Partido debe procurar que trobajo en lucha abierta con los conflictos entre el capital los patrones necesitarán hacer cificamente pero en un plano lor la nueva forma de lucha. de justicia para los trabajado Las empresas y en general la

GRANDES COMPAÑIAS DE LOS ESTADOS UNIDOS CON LA POLÍTICA PRECONIZADA EN TERAN POR ROOSEVELT, STA LIN Y CHLURCHILL

Hemos aprendido un idioma común: el idioma de la justicia, el idioma de los intereses recíprocos

dijo Mr. Wheeler alto personero de una Compañía Eléctrica en Cuba

Mr. Hammer, superintendente de la United en Cos ta Rica aumenta en un ciento por ciento los salarios en los cultivos de Abacá; resuelve el problem a del "Dispensario"; declara que acatará lo que resulva el Tribunal en lo concerniente a horas ex tras y jornada nocturna: habló de resolver humanamente el problema del alojamiento y oyó las quejas contra los capataces ofreciendo ponerlo fin Mr. Hammer respeta los sindicatos y ofrece intere sarse para que los jefes de fincas cambien de actitud frente a los Comités Sindicales

Mr. HAMMER COLABORARA PARA QUE 3.000 HECTAREAS DESOCUPADAS EN PUERTO CORTES SE INCORPOREN A LA AGRICULTURA SEAN ENTREGADAS AL GOBIERNO A FIN DE QUE

ble que la política trazada en Víctor W. Wheeler, Adminis_ yez de enemigos.

nal habrá que luchar contra la ya tenemos bases para sentir_ Abacá en la zona Atlántica. Pasa a la pág. 2 "En muchas ocasiones ya to tan obrero como ustedes".

Lo que dijo Mr. Wheeler, Administrador General Auxiliar de la Compañía Cubana de Electricidad

"La Biblia nos relata el e, he dicho a ustedes con toda pisadio de una obra famosa sinceridad y con toda lealtad, que nunca se pudo realizar que considero a uestedes co_ completamente y fracasó, por mosocios de la empresa, y no que los obreros, los dirigentes socios meramente de palabra, y todos los interesados en la porque en el curso de los últiobra empezaron a hablar en mos años lo hemos demostra_ idiomas distintos Esto, mis a_ do con hechos, prestando toda Imigos, era la torre de Babel. nuestra consideración a las de_

de nuestra propia Compañía tedes para mejorarlas condieligencia. De loque se trata ignorancia y la tacañería de nos optimistas. La United | El problema más serio era hubo una época en que, de re ciones de trabajo y el aumen de llegar a un entendimien muchos patrones. Pero tene_ Fruit Co. Compañía con la que e! de los salarios de los "corta petente, empezamos todos, o de trabajadores y patrones mos fe en que todos esos obs el movimiento obrero de Cos. dores" del abacá. A éstos se patronos y obreros, a hablar mediante el cual se mejoren táculos podrán ser vencidos. ta Rica ha tenido los choques les pagaba 30 colones por ro_ en idiomas distintos y no pu_ puestos a considerar lo justo las condiciones de vida de las En el campo capitalista hay más violentos y la pugna más dajear, limpiar y deshijar las dimos entendernos unos con masas y se dé garantía al ca muchos hombres comprensi_ prolongada ha iniciado, bajo cepas de una hectárea de aba otros. En esas condiciones, la pital para trabajar, sin cho. vos Las grandes compañías de la dirección de Mr. Hammer cá, más cuatro colones por ca obra de largos años estaba a por parte de los dirigentes co. res; que deberá ser empeño clase patronal desconfiará al ques violentos de clases. Es los Estados Unidos han comen una nueva política, progresis da tonelada de tallos puestos punto de caerse... Pero, por fundamental de los dirigentes principio de la nueva política, natural, que sino hay conce. zado ya a entender la política ta y justiciera. Ese cambio de la la orilla del tranvía. Con ta. fortunada, hoy en día hemos ha existido un deseo razonable del Partido y de los dirigentes pero luego comenzará a en_ siones de ambas partes el en_ de Teherán. Precisamente, te_ dirección de la Compañía po_ les precios los trabajadores no aprendido un idioma común: de conciliar las necesidades de sindicales afiliados al Partido, anderla si el movimiento o_ tendimiento será muy difícil. nemos a nuestra vista, unas co a poco tendrá que conducir ganaban ni para pagar la comi el idioma de la justicia, el i_ ustedes con las posibilidades encontrar la forma de enten_ brero sabe conducirla con in Pero es claro también que sin declaraciones muy importan_ a los trabajadores a ser cola_ da. Mr. Hammer resolvió el dioma de la consideración jus económicas de la Compañía. esas concesiones será imposi_ tes hechas en Cuba por Mr. boradores de la empresa en problema bastante satisfacto_ ta, el idioma de los intereses "Esto para mí es un ideal riamente: cuatro colones por recíprocos, tanto de la Compa que muy pocas veces se ha vis Teherán sea una realidad pa trador General Auxiliar de la El viraje iniciado por Mr. tonelada de tallos, 30 colones ñía como de los obreros. El in to realizado en la historia de Compañía Cubana de Electri Hammer lo explica muy bien por la deshijada y 60 colones terés de ustedes, de nuestros las relaciones entre capital y En los primeros tiempos tro cidad, en el Segundo Congre_ el compañero Fallas en el si_ por "rodajea". Esto es un au_ obreros, nuestros leales traba_ trabajo. pezaremos con muchas difi_ so Obrero Nacional de la In_ siguiente parrafo refiriéndose mento que, distribuído inteli_ jadores, es y tiene que ser el | 'No es la primera vez que cultades: en el campo obrero dustria Eléctrica, declaraciones a la jira que con el Sr. Minis_ gentemente por el capataz, punto sobre el cual ha de des hablo en estas Asambleas habrá que vencer tendencias que destacamos. tro de Trabajo y con Mr. Ham significa un aumento del cien cansar el porvenir de nuestra vuestras; también hablé en la sectorios; en el campo potro_ Con respecto a Costa Rica mer hiciera por los cultivos de to por ciento y más en los sa_ empresa.

"Así también en la historia mandas presentadas por us_ to de salarios. Siempre, pues, hemos estado y estamos dis_ y razonable.

"Y puedo decir que tanto mo de los obreros en general

primera Convención. Me sien

TRABAIO

Organo Oficial del Partido Vanguardia Popular

San José, Sábado 7 de Octubre de 1944.

Carta abierta de Carlos Luis Fallas

Me dirijo a ustedes con el objeto de ha_ centes unas cuantas consideraciones sobre ciertas maniobras que, con ocasión del falli. do levantamiento de Noguera Gómez y Cía., están realizando los dirigentes intelectuales de las fuerzas políticas y sociales que en la campaña electoral pasada lucharon contra ustedes también. Algunos han asomado las orejas. Las están asomando, desde las co_

lumnas de La Prensa Libre, Diario de Costa Rica y La Hora, Sergio Carballo y los Jó_ venes del Centro, empeñados ahora en exa_ gerar, por medio de mentiras, los alcances de la "revolución" que jefea Noguera Gó. mez, y empieñados también en hacer de Noguera Gómez un héroe, un abanderado de la democracia y de la libertad, un caudi

gente? Crear falsas ilusiones entre ustedes, | tierra. entre los millares de campesinos y obreros nicaragiienses que viven aquí, desorientar_ los y entusiasmarlos para arrastrarlos tam_ bién al levantamiento, a la asonada aventu rerista. A los Noguera Gómez y Cía. los de fienden ahora, a pesar de su fracaso. Pero ay! de ustedes, obreros y campesinos nica_ ragiienses, si cayeran en el lazo que les tien de esa gente! Después del fracaso ellos serian los primeros en morderlos por la espai_

y Cía. no han sido nunca ni podrán ser ja entonces yo, en más de una ocasión, les de_ más amigos de ustedes, como no lo han sido cía: 'Se ha de presentar la oportunidad al_ llo de la lucha por la liberación del pueblo 'ni lo podrán ser de los trabajadores de Cos_ gún día de legalizarles la situación en el

nicaragiiense ¿Qué persigue con eso esta | ta Rica, nide los de ningún rincón de la

Cuando Martínez asesinó 30 mil obreros y campesinos salvadoreños, todos los Sergios Carballo costarricenses se frotaron las ma_ nos de satisfacción. Muy pocos años hace que ustedes eran apaleados y esqquilmados sin misericordia por las autoridades de las zo. nas bananeras. Y cuando nosotros protesta. mos inútilmente contra tales atropellos, esos señores no movieron un dedo, no emborro naron una sola cuartilla en defensa de us tedes. Recuerdan muchos de ustedes, com. Los Sergios Carballo, los Niños del Centro pañeros "linieros" nicaragiienses, cuando

pais, para terminar asi con estas desver. glienzas. No ladesaprovecharemos". Y vino el gobierno del doctor Calderón Guardia, y con él el Código de Trabajo. Y se logró que ese Código los cobijara a ustedes tembién, así como a todos los trabajadores centroa_ mericanos radicados aquí. Pero entonces nues tros enemigos políticos encontraron la for_ ma de burlarles esos derechos recién adqui_ ridos. Y con el pretexto de la falta de pa peles y de cédula de identidad se les negó a ustedes hasta el derecho a trabajar y a comer. Acudimos al Doctor Colderón Guar. dia, y él nos dió facilidades para que les lega lizaramos a ustedes su situación en el país ¿Qué hicieron entonces los Glostora, los Ser gios y Cía.? Por mezquinos intereses electo roles, y desde las columnas de sus periódi_ cos, desataron una infame campaña de ata_ Pasa a la pág. 2

ADVERTIMOS. Con gran insistencia se repite en todas partes, el rumor de que dos ricachones costarricenses ofre cen \$ 20.000 para pagar a un asesino que "salga"

de Manuel Mora y del ex-Presidente Calderón Guardia. Este comentario se repite en las pulperías, en las esquinas, en los billares, en los clubs. Nosotros, militantes de Vanguardia Popular, estamos alerta contra el menor intento de amenaza que se haga contra nuestro Jefe Manuel Mora, contra el ex-Presidente Calderón Guardia o contra alguno de nuestros dirigentes. Hacemos

saber que c ualquier atropello contra ellos dejará caer nuestro puño sobre los reaccionarios cobardes y traidores que por defender su plata no tienen escrúpulo en lanzar al pueblo a la revolución Tenemos un partido bien organizado y disciplinado que sabría vengar cualquier ataque de la reac

Con sentido, patriótico seguimos ahora una línea de Unidad Nacional, pero tal Unidad no significa renunciamiento a la defensa de nuestro par tido y de nuestros dirigentes.

De antemano sabemos que los Glostora, harán chistes de este asunto: esa es su política, pero el pueblo de Costa Rica que sabe fajarse en la defensa de sus derechos, también sabrá fajarse pa ra defender a su gran jefe Manuel Mora, al Parti-

do del pueblo: Vanguardia Popular. Tenemos los nombres de esos dos ricachones cobardes, y estamos investigando más detalles al respecto; cada uno de los militantes redoblará su vigilancia y advertimos que si la reacción continúa usando esas viles amenazas contra nuestro Partido, hablaremos con más claridad y más energía, para que la opinión pública se pronuncie contra los traidores y cobardes que pretenden perturbar la paz de la nación.

Comité Seccional de San José V. P.

EN TODAS PARTES SE CUECEM HABA

Roosevelt en su segundo dis_ curso de campaña política. criticó a los republicanos por su lenguaje imprudente El presidente rechazó el apoyo de cualquier grupo compro, metido con el comunismo, fas cismo o cualquier otra ideo. logila que pudiera minar gobierno de libre competen. ciado por radio.

WASHINGTON, 5 UP - 1 ROOSEVELT EN SENSACIONAL DISC URSO SE DEFIENDE DE LA REACCION | nista y aplicanselo a cual_ | YANQUI QUE LO LLAMA "COMUNISTA"

"Los camisas" negras de Mussolini, los camisas pardas de Hitler hon llamado "comunista" a cualquier medida social progresista. En Costa Rica los glostora llaman también "comunistas" toda medida para levantar el nivel de vida del pueblo (dice "TRABAJO")

tar ausentes del país dijo que júltimo año hubo políticos que jalgunos propagandistas políserá "difícil en muchos casos casi abiertamente lucharon ticos están agitando fantas. que se registren y voten" pe por restringir el ejercicio dei mas en estas elecciones. Por cia. El discurso fué pronun. ro agregó: "Creo que el puz derecho del voto en estas ejemplo, ciertos fanáticos ene blo podrá fijar las responsa_ elecciones esperando egoísta_ migos de los obreros, y Refiriéndose a los hombres bilidades por esa situación. mente una votación reduci_ algunos políticos emplean di_ y mujeres en el servicio mili El pueblo sabe que durante el da". El presidente dijo que fusamente el término comu-

quier medida social progre. sista y a puntos de vista de cualquier ciudadano nortea_ mericano nacido en el extran. jero con quien no estén de a_ cuerdo. Olvidan que aquí en Estados Unidos todos descen demos de inmigrantes (excep ción hecha de los indios) y que no existe mejor prueba de ese hecho que los nombres heroicos que aparecen en nuestras listas de bajas; esta forma de propaganda de te_

odios de clases. rror, no es nueva entre los negras de Mussolini y los ca. misas pardas de Hitler. Fué

Constituida la Federación de Trabajadores usada antes en este país por los camisas plateadas y otros

de Trabajo Lic. don Miguel

Ese mismo domingo en las

honor del Lic. Brenes y su

comitiva y de los delegados

al congreso, y luego se reali

salones del balnegrio.

zó un animado baile en los

Las sesiones ordinarias del

Congreso se celebraron los

días lunes y martes, con la a

sistencia de todos los delega_

Pasa a la Página 3

ASISTE EL MINISTRO DE TRABAJO LIC. D. MIGUEL BRENES Los trabajadores de Costa Rica continúan cerrando filas para fortalecer la orientación progresista del país

El domingo próximo pasa..., ron el señor Ministro de Tra_ Secretario General de la nue_ Provincial para constituir la Costa Rica. Federación de Trabajadores En el mitin hicieron uso de Brenes Gutiérrez.

do se inauguró en la ciudad bajo y delegados de la Confe_ va Federación los c. Guzmán de Limón el Congreso Obrero deración de Trabajadores de y Cordero y el señor Ministro

de Limón, con un grandioso la polobra el c Joquin Her mitin sindical al cual asistie_nandez, quien quedó electo horas de la noche, se sirvio en el Hotel Park una comida en

LOS VECINOS DE RIO CUARTO PIDEN AL Sr. PRESIDENTE DE LA REPUBLI-CA EL CUMPLIMIENTO DE SU PROMESA

SAN CARLOS NECESITA UN PUENTE SOBRE EL RIO TORO

DE RIO CUARTO

Los vecinos de este lugar llaman la atención del se_ dos de los Sindicatos legaliza_ nor Ministro de Fomento, don Francisco Esquivel, en re. dos de la provincia, y del c. lación con lo siguiente:

El señor Presidente Picado prometió a Río Cuarto una de la CTCR. En esas sesiones Pasa a la pag. 4

ACUERDOS DE LA FEDERACION DE TRABA-JADORES DE LIMON

El Congreso declara:

Que la Federación de Trabajadores de Limón, afiliada a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, se constituye en uno de los momentos más importantes para el pueblo de la Provincia de Limón, y que, en consecuencia, una de sus tareas fundamentales debe ser cooperar con todas las fuerzas progesistas de la provincia y del país de todas las clases sociales y de todas las razas, a fin de que sean resueltos los problemas más

Dentro de esta orientación, la Federación de Trabajadores de Limón estima que se hace necesario un acercamiento cordial y sincero entre este organismo representativo del movimiento obrero limonense y la United Fruit Company, para que en un ambiente conciliatorio se traten y se resuelvan todos los conflictos obreropatronales en la Zona Atlántica, especialmente en lo que se refiere a las siguientes cuestiones: Guzman, Secretario General

a) Salarios;

b) Cumplimiento y acatamiento del Código de Tra- derosas organizaciones pro- abierta entre éste y el pro- decía que el Dr. Grau San

La OPOSICION en Cuba está jugando un papel muy diferente al que juega la OPOSICION en Costa Rica

En Costa Rica es la OPOSICION estúpida de los egoístas y de los ignorantes. Es la OPOSICION del pasado contra el porvenir. - En Cuba es la OPOSICION de la clase trabajadora mejor organizada contra todo lo que se opone a su dignificación

Presidente ROOSEVELT

agitadores y fomentadores de

grupos de lunáticos. Pero

los instintos sólidos y demo.

cráticos del pueblo norteame.

ricano se recelan contra su

empleo". Después de decir q'

no deseaba el apoyo de per_

Pasa a la pág. 4

Fué usada por los camisas

Las últimas elecciones ge- las declaraciones que, a raíz | ciones que fueron muly lanerales de Cuba que dieron de su victoria, diera el fu- plaudidas en Cuba por la el triunfo al Dr. Grau San turo Mandatario de Cuba, flor y nata de la reacción y Martín, han colocado fren se creyó que iba à comen en Costa Rica por el partite al nuevo Gobierno, a po zar un persodo de guerra do cortesista derrotado. Se Pasa a la Página 3 letarias de aquel país. Ante letariado cubano, declara-

Pasa a la Página 2

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.